

Der Musikunterricht in der Sekundarstufe I

An der Kaiser-Karl-Schule wird der Musikunterricht in der Orientierungsstufe durchgängig und in der Mittelstufe epochal zweistündig unterrichtet. In jedem Schuljahr, in dem Musikunterricht erteilt wird, werden Inhalte aus jeweils drei verschiedenen Themenbereichen behandelt.

- Musik und ihre Ordnung
- Musik und ihre Entwicklung
- Musik und ihre Bedeutung

Klassenstufe	Inhaltliche Schwerpunkte
5 / 6	<p><i>Musik und ihre Ordnung:</i> Basiswissen, Notation, Instrumentenkunde, einfache Formen (Dynamik-, Tempobezeichnungen, Notenwerte und Metrum, Noten im Violinschlüssel, Grobbestimmung Intervalle)</p> <p><i>Musik und ihre Entwicklung:</i> Musiker in ihrer Zeit</p> <p><i>Musik und ihre Bedeutung:</i> Programmmusik, Bühnenmusik</p>
7 / 8	<p><i>Musik und ihre Ordnung:</i> Wiederholung und Festigung des Basiswissens und weitere Ausdifferenzierung (Bassschlüssel, Feinbestimmung Intervalle, Dreiklänge, komplexere rhythmische Strukturen), erweiterte Formenlehre</p> <p><i>Musik und ihre Entwicklung:</i> Geschichte der Rock- und Popmusik, Musikerportrait</p> <p><i>Musik und ihre Bedeutung:</i> Gebrauchsmusik, Musik und Bilder / Gedichte</p>
9 / 10	<p><i>Musik und ihre Ordnung:</i> Anwendung des Basiswissens auf konkrete Beispiele</p> <p><i>Musik und ihre Entwicklung:</i> Auseinandersetzung mit verschiedenen musikalischen Genres</p> <p><i>Musik und ihre Bedeutung:</i> Musik in der Gesellschaft</p>

Weitere Informationen finden Sie auf den Seiten des Ministeriums, u.a. in den entsprechenden Fachanforderungen: <https://lehrplan.lernnetz.de/index.php?wahl=199>